

# La Industria y el Pueblo

PERIÓDICO SEMANAL

AÑO I

**Precios de suscripción**  
En Elche, número suelto, 5 céntimos.—Mes 25 id.—Fuera, trimestre, 1'25 pesetas.—Extranjero, trimestre, 1'75 id.

**Redacción y Administración**  
En el Centro Industria Alpargatera, Corredera, 49, donde se dirigirá toda la correspondencia. No se devuelven originales.

NÚM. 15

## LO ÚNICO

Nos ha satisfecho ver, que la persona que se ha dado por aludida del contenido de nuestro artículo "Así se cumple," publicado en el número 13 de este periódico, no sea hoy patrono ni obrero, ni hasta siquiera hijo de Elche.

### LA REDACCIÓN

#### Importante

El próximo número, primero del segundo trimestre, se publicará **La Industria y el Pueblo** en tamaño mayor que el acostumbrado hasta el presente.

EL ADMINISTRADOR

#### Reunión magna

Como anunciamos en el número anterior, el domingo último se celebró una reunión por el «Centro Industria Alpargatera» en el salón de actos de la Casa del Ayuntamiento, á la que acudieron representaciones de todas las sociedades obreras residentes en esta población previamente invitadas por el presidente del Centro de fabricantes.

El acto resultó muy respetuoso, no faltando ninguno de los fabricantes de alpargatas agremiados, y asistiendo la inmensa mayoría de los que no pertenecen al Centro, así como también asistían á tan importante reunión muchos industriales y comerciantes de artículos similares á la industria alpargatera.

Por tratarse en esta reunión de asuntos que tan directamente afectan á nuestra industria, y para que por algun malicioso no se nos pueda tachar de parciales al hacer un minucioso relato de lo que allí se dis-

cutió y acordó, copiamos á continuación lo que dicen de tan grandioso acto los siguientes periódicos:

#### Heralde de Madrid.

##### «Contra un privilegio

Elche 22 (9,30 m.)

Convocados por el presidente del Centro de la industria alpargatera, se reunieron ayer tarde en el salón de sesiones de la Casa Consistorial los fabricantes de alpargatas y numeroso público para tratar de la patente de privilegio de invención para construir determinada clase de alpargatas, llamadas de cerquillo, patente obtenida por los fabricantes de Aspe, Sres, Calpena Hermanos.

Se demostró plenamente lo absurdo del privilegio, pues la clase indicada viene construyéndose aquí desde hace muchos años.

Se pronunciaron discursos pertinentes al caso y se acordó proceder judicialmente contra los señores Calpena Hermanos hasta conseguir la total anulación de la patente de privilegio, cuya subsistencia mataría la industria ilicitana, quitando á Elche su principal fuente de riqueza.

Los fabricantes se muestran decididos á volver por su buen nombre ante el mundo industrial, probando lo absurdo é impropio del privilegio concedido á los Sres. Calpena. —*Llorca.*»

#### El Liberal de Madrid.

##### «La industria de Elche

Elche 22 (11,30 m.)

El gremio de fabricantes de alpargatas se ha reunido en los salones del Ayuntamiento con objeto de acordar los medios que deben adop-

tarse para revocar la patente de invención concedida á una fábrica de Aspe por un artículo que viene fabricándose aquí desde tiempo inmemorial, lo cual han confirmado varias cartas de expendedores de provincias que han sido leídas en dicha reunión.

Asistieron á ésta las fuerzas vivas del país, acordándose proseguir con entusiasmo los trabajos sin omitir sacrificio alguno, pues de prosperar la patente, Elche perdería anualmente muchos miles de duros.—*Corresponsal.*»

#### El Liberal de Murcia.

##### «Contra una patente de invención

Convocados por el presidente del Centro Industria Alpargatera don Pascual Martínez Soler, se reunieron en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales todos los individuos que componen el gremio de fabricantes de calzado.

Al acto asistió también nutridísima representación del comercio, de otras industrias similares y del elemento obrero.

El objeto de la reunión era tratar de la patente de invención concedida á un fabricante de Aspe de una clase de suelas de alpargata que desde hace más de treinta años se viene fabricando en esta población.

Tratándose de asunto que de manera tan grande afecta á los intereses industriales de esta población, no es de extrañar que á todos los reunidos les animara un mismo pensamiento y que los acuerdos tomados lo fueran por unanimidad.

Primero se leyó la exposición ó

memoria explicativa que acompañaba á la solicitud presentada al ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, por el que se dice inventor de esa clase de calzado, cuya lectura causó indignación á los reunidos que veían en la solicitud al ministro, el deseo de lastimar á los fabricantes de esta población, valiéndose para ello de sus propios trabajos.

A continuación leyéronse cartas de gran número de almacenistas de diferentes provincias, manifestando que ya por los años 70 al 74 vendían las alpargatas con las suelas á que se refiere la patente de invención, construidas por los fabricantes de Elche.

Llamó mucho la atención y fué oída con aplausos, una carta de otro fabricante de Aspe, el cual asegura que por los años 86 87 fueron operarios de su fábrica los señores que en el pasado mes de Marzo han obtenido la patente de invención, en cuyo tiempo ya fabricaba dicho fabricante las suelas que sus antiguos operarios quieren explotar ahora como de su exclusivo invento.

A propuesta de los Sres. Sansano, Soriano, Pascual, Torregrosa y Sánchez Bernad, dióse un voto de confianza á la comisión nombrada para gestionar la anulación de la patente, acordándose además entablar la correspondiente demanda al juzgado competente para pedir su nulidad.

Esta cuestión que preocupa hondamente á los industriales de este pueblo, créese obtendrá resultado favorable en el juzgado.

Elche y Mayo 1905.»

#### La Voz de Alicante.

«Elche 22.—En la tarde de ayer

tuvo lugar en la casa ayuntamiento una reunión importantísima.

Tratábase de ventilar una cuestión de vida ó muerte para la industria alpargatera ilicitana, tan antigua como la alpargata misma.

Una comisión nombrada en el «Centro Industria Alpargatera» había convocado á todos los fabricantes de Elche, y á las tres de la tarde llenóse el espacioso salón de actos de la Casa del pueblo, viéndose allí mezclados obreros y patronos, representantes de la prensa y algunos particulares.

Abrió la sesión el presidente del Centro antes mencionado D. Pascual Martínez, manifestando que la reunión tenía lugar allí por tratarse de un asunto de capital interés para todo el pueblo.

Hizo después historia de los medios empleados por los Sres. Calpena, Hermanos y compañía de Aspe, para conseguir de un modo evidentemente injusto la patente de invención de las alpargatas y botas de lona ó gamuza reforzadas con cerquillo ó cartereta, y á continuación mandó que se leyeran algunas cartas que prieban hasta la saciedad como ya en los años 1887, 88 y 89 se fabricaban en esta ciudad las clases cuya invención han pretendido apropiarse los Sres. Calpena, Hermanos y compañía, reservándose la lectura de otros documentos particulares que serán prueba decisiva en el asunto.

A continuación usó de la palabra D. Pascual Soriano, haciendo resaltar el menosprecio con que habla de todas las demás clases de alpargata la solicitud elevada al ministerio de Fomento para conseguir el privilegio sobre las que son objeto de litigio, haciendo constar que no se trataba sólo del cerquillo, sino también del refuerzo llamado cartereta. Cree el Sr. Soriano que si se acudiera á los tribunales, los Sres. Calpena al parecer ya hoy casi convencidos de su sinrazón, cederían inmediatamente.

D. Vicente Sansano usa después de la palabra y dice que no se explica cómo en materia tan clara tan pocos individuos hayan pretendido quitar la vida á todo un pueblo contra toda razón y justicia.

Añade que no bastaría la publicación de una escritura reconociendo el derecho que nos asiste para fabricar los géneros mencionados, sino que se hace necesario conseguir la total anulación del injusto privilegio, á fin de no aparecer jamás como plagiarios á la vista del mundo industrial.

D. Casto Torregrosa habla después con gran aplomo y aplaude las iniciativas de la comisión, proponiendo continúe sus trabajos con su reconocida actividad, hasta conseguir la deseada anulación.

A instancias de la presidencia habla finalmente el Sr. Sánchez Bernad y en hermosos párrafos llenos de calor y elocuencia, dice que no se trata sólo de luchar por la vida de un pueblo, sino de salvar algo

que está sobre la vida: la dignidad y el honor de los ilicitanos. No es posible poner en práctica el injustificado privilegio, sin exponerse á merecer que tal hecho sea calificado de robo.

Termina el presidente recomendando unión no sólo para pelear con los de fuera, sino para evitar perjudiciales competencias con los del mismo Elche.

El Corresponsal

### El Imparcial de Madrid.

#### «Los alpargateros de Elche» Elche 22 (11,30 m.)

Los fabricantes de alpargatas y de calzado han celebrado numerosa reunión en el salón de sesiones del Ayuntamiento, protestando de la concesión de patente de invención concedida al fabricante Aspe de una clase de alpargatas que se fabrica aquí hace más de treinta años.

El acuerdo ha sido acudir á los tribunales hasta conseguir la nulidad de una patente que lastima los intereses de Elche.—Fenoll.

También se han ocupado de este asunto, «La Correspondencia de Alicante» y otros periódicos de la provincia que omitimos su publicación por falta de espacio.

Por las reseñas publicadas por los mencionados periódicos, y que literalmente hemos transcrito, resulta que el acto del domingo es el prólogo de la grande obra que el pueblo de Elche, va á realizar, en defensa de su dignidad industrial ofendida, y de los intereses generales de un pueblo amenazados de muerte por una invención que de derecho corresponde á los ilicitanos todos.

Animo y constancia pedimos á los interesados en esta cuestión; acierto, prudencia y calma les deseamos á la Comisión que entiende en asunto tan delicado y de tanta trascendencia para la industria alpargatera.

DE COLABORACIÓN

## ¿HAY CULTURA?

La embriaguez, la prostitución, el libertinaje esparcen por todas partes su ponzoña, agota la vida en su fuente, y empobrecen las generaciones en tanto que las hojas públicas siembran á porfía la injuria y la mentira, y que una literatura malsana excita los cerebros y debilita las almas.

Mr. L. Denis

Los chillados, los visionarios, los exaltados contestarán afirmativamente sin titubear. Los tibios, los reflexivos, los pensadores, dudarán un poco, vacilarán; no porque su «pasiva» naturaleza les induzca al

pesimismo nó; sinó, porque, la fría realidad de los hechos acompañada de un farrago de demostraciones teóricas vienen á probarlo con harta frecuencia.

La regeneración sí, marcha con paso firme. El progreso intelectual es fuente purísima de cristalinas aguas que, deslizándose suavemente por la pendiente de la insuficiencia humana, del vicio corruptor, va lavando sin cesar y paulatinamente la embrutecida conciencia del imbecil hasta diafanizarla como la del filósofo, como la del sabio. Pero esto, que gradual y lentamente se va operando en el transcurso de los siglos en el seno de la humanidad, nos lo presentan de diferente manera los que por razón y por lógica pudieran llamar doctores de monición.

Para éstos no hay lentitud; no hay leyes eternas ordenadoras y reguladoras en la naturaleza; no hay uniformidad, evolución ni involución; todo lo conciben bajo el criterio de la razón de la fuerza; esto és; que hay que ir á saltos. Para ellos todo está previsto; no hay desconocido que valga, no queda nada por conocer. Los muy... ladinos.

De ésta manera se infringe la lógica; así se tuerce la marcha de las ideas; así es como se embrolla á la sociedad, sembrando mentiras, diciendo por venalidad ó ignorancia lo que no se comprende, lo que no se sabe. Debido á esto, en éstos tiempos que orgullosamente llamamos de civilización y cultura, es la cosa más natural y corriente, ver y oír á un zapatero refutar las teorías de Marx; á un panblanquero las de Tolstoy; á un abichuelero las de Kardek; á un pelagatos las de Cristo; etc., etc., y quedarse tan frescos.

Tal vez se objetará que, el traje del menestral puede cubrir una gran inteligencia; perfectamente: pero, tampoco se dejará de ver, que esto, solo es una excepción, más propia de concebir en un Londres que en un Guardamar.

¡Y pensar que estos abogados de secano muy pomposamente se dán el título de conscientes, de cultos! ¡Desdichados! Hélos aquí magistralmente pintados por F. Nowy, hablando sobre «Los tres modos de trabajar»:

«Existe en primer lugar, el «trabajo de la araña»; trabajo paciente pero estéril.

La araña todo lo saca de sí misma, de su propio cuerpo; después de haber hilado su tela por sus propios esfuerzos, sin auxilio ajeno, se envuelve, se fija, se acantona en ella y de allí no sale.

He ahí la imagen de aquellos que pretenden hacer salir toda verdad de su propio fondo, sin deber nada á la experiencia de los demás.

No les digáis que busquen fuera auxilios para su flaqueza: su razón les sirve para todo, y ellos se bastan á sí mismos; solo confían en sus propias luces, y gustosos se imaginan que poseen la ciencia infusa.»

¡Solo así se comprende el imperio

del barbarismo enseñoreándose aún en nuestra decrepida sociedad!

Si los chillados, los visionarios, los exaltados se nos dán como avanzada del progreso: ¡que debemos pensar de los que marchan á la cola!

Dicen, que, el principio de la sabiduría, consiste en saber ocultar ó confesar que no se sabe nada. Pero, váyales usted con razones á los típicos de la inteligencia, que por un quítame esas pajas, lo mismo le sueltan una lección de metafísica, como de industria taponera.

La cultura que disfrutamos,—según mi juicio—no es más que una píldora plateada; muy dulce y agradable á la vista, pero... muy amarga por dentro. Ella sigue siendo la máscara con que el hombre, muy á pesar suyo, pretende ocultar su necedad; ó mejor dicho: su orgullo. Aquí cabe preguntar: ¿Se emancipará de éste vicio? ¿se regenerará? No cabe dudarlo: pero no en tiempo brevemente determinado como sueñan unos; no sin una sólida educación desprovista de rutinarios de sistema y pequeñeces de sofisma, no á saltos como suponen otros; sinó, gradual y lentamente, como nacen, se desarrollan y mueren los mundos.

Predique cada cual su doctrina; propáguela con efusión que esto es progresivo; apórtese sobre ella pruebas convincentes, irrefutables, pero, sin meterse en el campo ajeno, porque ello solo acredita la ignorancia que sobre el propio se tiene, además de la pobreza de argumentos de que se dispone para llevarlo á la convicción.

«Arranquemos, arranquemos víctimas al vicio que es lo que más de cerca conocemos, y dejémonos de filosofías, que al fin y al cabo, ni comprendemos ni concebimos lo que son ni lo que valen.»

J. CASTELLÓ SOLER

## Sección industrial

### Llamamiento

La Junta directiva del «Centro Industria Alpargatera» nos ruega que por medio de este periódico se haga saber á todos los fabricantes de alpargatas, calzado y similares de estas industrias que no estén asociados que en la reunión del último domingo se omitió el «invitar» á éstos por si desean ingresar en dicho Centro.

Conste pues, que ésta sociedad vería con sumo gusto el ingreso en la misma, de los que todavía dudan de lo beneficiosa que es la asociación para todas las clases sociales, á los que recibirá con los brazos abiertos como ya lo ha hecho con algunos compañeros que han ingresado en la presente semana.

### Adhesiones

El martes 23 estuvo en los salones del «Centro Industria Alpargatera» D. Rafael Vicente fabricante de alpargatas de Alicante, el que se ofre-

ció incondicionalmente á la Comisión que entiende en el asunto de los señores Calpena de Aspe.

También lo estuvo el jueves 25 D. Antonio Ibañez fabricante de alpargatas de Tibi, ofreciéndose á contribuir en aquello que le correspondía por los gastos que se hagan hasta conseguir la anulación del privilegio que injustamente han adquirido los Sres. Calpena, Hermanos y Compañía de Aspe.

El Sr. Ibañez manifestó que venía desde Tibi, única y exclusivamente á ofrecerse á la Comisión.

Tanto el Sr. Vicente como el señor Ibañez, manifestaron su sentimiento por no haber podido asistir el domingo á la reunión magna.

## Ecos locales

### Ruego

Se lo hacemos al señor alcalde, para que cumpliendo lo que previenen las ordenanzas municipales, mande sacar los muchos estercoleros que actualmente existen en el antiguo camino de Orihuela y á la misma entrada de la población.

Dichos depósitos de materias fecales, son un perjuicio para la salud de los muchos vecinos que habitan por aquellos lugares, y particularmente para los enfermos y asilados del Hospital, tan necesitados de aires puros y saludables.

Atienda nuestro ruego el Sr. Castaño, y aplaudiremos una vez mas su gestión en el municipio, en bien de la higiene y la salud puesta en peligro por los malos olores que despiden las mencionadas materias.

### Final de una queja

Atendiendo á insistentes ruegos de este periódico, el jueves por la noche visitó la droguería del Sr. Ruiz, nuestra primera autoridad acompañado del teniente de alcalde D. Pedro Vives, para rogarle particularmente al dueño del establecimiento que cumpliendo con lo que disponen las ordenanzas municipales, traslade fuera de la población las materias inflamables que tenga en mayor cantidad de un litro.

Parece ser que el Sr. Ruiz, prometió á la autoridad atender sus indicaciones por lo que creemos terminado este asunto.

Damos las gracias al Sr. Castaño por su actividad y celo en el cumplimiento de su deber y esperamos del Sr. Ruiz el pronto cumplimiento de lo prometido para tranquilidad de los vecinos.

Este semanario ha cumplido su misión denunciando dicho depósito y la autoridad velando por el bien y seguridad de sus gobernados, cumplió con la suya previniendo males para lo futuro si desgraciadamente ocurriera un siniestro.

Conste pues, que nosotros como prensa y el Sr. Castaño como auto-

ridad hemos cumplido con nuestro deber.

¡Cumplirá con el suyo el Sr. Ruiz! Entendemos que sí; y de llamarse «apdana» emprenderemos activa campaña, hasta conseguir lo que creemos de justicia.

## Noticias

### Nombramiento

Por R. O. del 15 de los corrientes ha sido nombrado Caballero de la Real Orden de Isabel la Católica, nuestro paisano el digno sacerdote D. José Castaño Sánchez. Tratándose de un nombramiento por el que sienten interés todos los buenos illicitanos, tenemos el gusto de publicarlo íntegro el cual está concebido en los siguientes términos.

#### «MINISTERIO DE ESTADO

Su Magestad el Rey. (q. D. g.) se ha dignado aprobar la propuesta á favor de V. de Caballero de la Real Orden de Isabel la Católica libre de gastos.

De Real Orden lo participo á usted para su conocimiento y satisfacción, remitiéndole la adjunta nota á fin de que se sirva llenarla y devolverla á la Secretaría de las Órdenes, en este Ministerio, juntamente con la Carta de Pago justificativa de haber satisfecho los derechos establecidos por la Ley de 5 de Diciembre de 1899, y le manifestó al propio tiempo que no podrá usar las insignias de la Orden mientras no obtenga de la Secretaría de la misma, previa la presentación de esta Real Orden, el Título correspondiente, y que pasado el término legal sin efectuar el pago de los indicados derechos, que á la vuelta se expresan, quedará de hecho anulada la concesión.

Dios guarde á V. muchos años.

Madrid 15 de Mayo de 1905.

Villarutia.

Don José Castaño.—Elche.

Mucho nos alegramos de la distinción de que ha sido objeto nuestro buen amigo el capellán Castaño, por lo que le damos la más cordial y sincera enhorabuena deseándole mucha salud para que pueda ostentar por muchos años las insignias de tan honrosa distinción.

### 23 de Mayo!

¡Fecha gloriosa es esta para los trabajadores de Elche! Memorable día el 23 de Mayo de 1885, en que por un puñado de hijos del pueblo se inauguró la sociedad «Círculo Obrero Illicitano»; entidad obrera que subsiste en Elche fuerte y vigorosa; honra de nuestro pueblo y panacea que enguja las lágrimas de los obreros illicitanos cuando víctimas de cruel dolencia se hallan postrados en el lecho del dolor, ó inutilizados para seguir la labor diaria de su trabajo.

Como todos los años y siguiendo una tradicional costumbre, la Junta directiva de tan importante sociedad publicó una hoja en el mencionado día en la que se hace resaltar lo beneficioso que ha sido este Círculo para la clase trabajadora de Elche y haciendo un llamamiento á los obreros

que no pertenecen al mismo, para que ingresen como socios para disfrutar de los comunes beneficios que en sí reportan esta clase de sociedades.

Para conmemorar el vigésimo aniversario de la fundación del Círculo Obrero de Elche, se repartieron en dicho día socorros del doble de su categoría á los socios enfermos que tenían derecho á él, y un socorro sencillo á los que estando enfermos no tuvieran derecho al mismo por prescripción del Reglamento.

Por la noche se celebró en los salones del Círculo, una velada literaria musical, de la que sentimos no poder ocuparnos por no haber sido invitado á ella.

La fachada del «Círculo Obrero Illicitano» estuvo engalanada todo el día, hizándose las banderas de todas las sociedades domiciliadas en el mismo.

Procuren los obreros de Elche, armonizar las diferentes tendencias que dentro del Círculo existen, y busquen la manera de aunar voluntades base de una verdadera unión, para bien de la clase obrera illicitana digna por todos conceptos de figurar á la vanguardia del progreso por su laboriosidad y cultura.

### Defunción

A la avanzada edad de 84 años, dejó de existir en la tarde del miércoles último, la virtuosa señora doña Margarita Serrano Antón.

La conducción del cadáver al Cementerio, tuvo lugar en la tarde del jueves, siendo una verdadera manifestación de duelo.

Reciba nuestro más sentido pésame la distinguida familia de la finada.

### Condecoraciones

Por real orden se les ha concedido por S. M. el Rey D. Alfonso XIII, cruz de plata de Isabel la Católica, á nuestros paisanos los señores D. Pascual Galiano Ceva, D. Ramón Irlés Micó y D. José Torres Almela, por sus labores respectivas que ofrecieron al Monarca durante su corta visita á esta ciudad.

Todas estas recompensas son libres de gastos.

Nos alegramos infinito por la distinción de que han sido objeto los indicados señores, por su aplicación al trabajo y su inteligencia y laboriosidad al construir prendas, que por su solo mérito honran á sus autores y al pueblo de que son dignos hijos. Sirva este rasgo de S. M., distinguiendo el mérito de un trabajo manual, de estímulo para que se persevere por ese camino y aprendamos todos á trabajar con gusto y arte para bien de las diferentes industrias que aquí se explotan.

A tan buenos amigos les felicita de corazón LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO, dándoles la más entusiasta y sincera enhorabuena.

Tenemos entendido que por el «Centro Industria Alpargatera» será costeada la cruz con que ha sido agraciado el obrero Ramón Irlés.

En el número próximo nos ocuparemos más extensamente de este asunto; no haciéndolo hoy por falta de espacio.

### Natalicio

El lunes de la presente semana dió á luz con toda felicidad á un hermoso niño, la joven esposa de nuestro querido amigo D. Francisco Sánchez Fuentes, siendo el estado de la paciente y del recién nacido muy satisfactorio.

Nuestra cordial y sincera enhorabuena á tan venturosos padres.

### Visitas

El martes de la presente semana, tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro buen amigo D. Francisco Ayuso y de D. José Amorós, que residen en Murcia y que para asuntos particulares han pasado dos días entre nosotros.

En la presente semana hemos saludado en esta población á D. Alfonso Rivera, redactor de «El Imparcial», el cual fué á admirar la famosa palmera «imperial» del huerto del Capellán Castaño, quedando muy complacido y firmando en el álbum.

### Enlace

En Bonrepós (Valencia) se efectuó el miércoles 24, el enlace de nuestro queridísimo amigo don Salvador Guanter y Ferrando, hijo único de nuestro antiguo y apreciable amigo D. Salvador fabricante de cortidos de Valencia, con la bella simpática y virtuosa señorita Purificación Fabra.

Apadrinaron á la joven pareja nuestro querido amigo D. Santiago Blanes, fabricante de paños de Alcoy y D. Dolores Sagundo Traver.

El acto de la ceremonia, resultó lucidísimo según nos consta, por los muchos y distinguidos invitados que á el concurrieron.

Reciban los novios y sus queridísimos padres nuestra más cordial enhorabuena y á tan feliz pareja, les deseamos una eterna luna de miel.

## ESPECTACULOS

### Pabellón artístico

El domingo 21 del corriente, inauguró el Sr. Cámara un magnífico cinematógrafo, siendo visitado por un inmenso público y elogiado por todos los que apreciaron el trabajo.

De los muchos cinematógrafos que han sentido sus reales en esta ciudad, ninguno tan notable como el del Sr. Cámara pues debido á que no oscila nada, no cansa la vista y esto es objeto para que asista el público frecuentemente.

Por desgracia existe en Elche alguna que otra «troupe de zullús» que entran al Cinematógrafo, con el único objeto de «disfrutar» diciendo chistes soeces y asquerosos: siendo esto motivo, para que las señoras se vean en la necesidad de no poder asistir, por vedárselo el pudor y la honestidad.

Si el Sr. Cámara necesita el concurso de la autoridad para prohibir la entrada á esos «indígenas» ó la pronunciación de esos «chistes», recámela y de este modo podrá asistir la sociedad ilustrada sin detrimento de la moral.

J. MARÍN MARTÍ.

Tip. José Agulló.—ELCHE  
Corredera, 5 (Teléfono núm. 27)

# ANUNCIOS

## FONDA Y RESTAURANT DEL COMERCIO

DE LA

*Viuda de Francisco Román*

Plaza Mayor y Troneta, 3—Elche. (Teléfono núm. 29)

Hay carruajes á todos los trenes.

## Francisco Samper Moreno

Artículos para la fabricación de alpargatas. Representante de la fábrica de trenzas mecánicas de JOAQUIN NAVARRRO BELLVER de Valencia.

Calle del Cármen, núm. 4.—Elche

Fábrica de Almidones de Trigo

## RAFAEL BOIX CERDÁ

Especialidad en el almidón para la fabricación de alpargatas y aprestos de lonas

Precios incomptibles.

Despacho: Plaza Abastos, 5 (Teléfono núm. 37—Elche)

## La Confianza

FONDA Y RESTAURANT

DE

## JOSÉ BERNAD VALERO

Sagasta, 2.—Elche (Teléfono núm. 16)

Servicio de carruajes á todos los trenes

## JOSE CLOSA

Fábrica de varios tejidos. Especialidad en lonas. IGUALADA

Despacho en Elche: Castelar, 15

## LA PALOMA

PELUQUERÍA DE LOS DOS HERMANOS

Calle Castelar, núm. 8.—Elche

Establecimiento montado á la última novedad. Servicio antiséptico. Fricciones de cabeza á real con champoigne americano. Ducha. Cortes de barba y peinados de diferentes clases. Agua Colonia, Vinagrillo, Quina, etc.

Aseo, Prontitud, Economía y Esmero

Imprenta, Librería y Encuadernación

## José Agulló Sánchez

Corredera, 5.—ELCHE (Teléfono 27)

**Imprenta:** Desde tarjetas hasta grandes periódicos, todo cuanto se pueda hacer en este ramo. Especialidad en trabajos comerciales.

**Librería:** Obras de magnetismo, hipnotismo, ciencias, novelas, devocionarios etc. Se sirven cuantos encargos se deseen

**Encuadernación:** Desde la mas sencilla hasta la de lujo.

**Libros para el comercio:** No comprar sin antes visitar este establecimiento.

Sellos de Caoutchouc y Metal.

## NOTAS ÚTILES

### SERVICIO DE TRENES

#### Para Alicante

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos

#### Para Murcia

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

#### Tranvía de vapor de Alicante á Crevillente

Salidas Elche para Alicante: á las 7'30, 9'30, 11'30, 14'30, 16'30 y 18'30.

Salidas para Crevillente: á las 8'30, 10'30, 12'30, 15'30, 17'30 y 19'30.

Parada de trenes: Fielatos, Gloria de Dr. Campeo, Ayuntamiento y Plaza del Puente.

### CARRUAJES

#### Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h.— Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

#### Entre Elche, Aspe y Novelda

Saída: á las 9 y 25 y á las 19 y 25

— Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30  
Punto de parada: Estación de Ferrocarril.

E coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

### CORREOS

Se recoje a correspondencia de os buzones á las 10 y 30 y á las 16. Para el correo de Noveda se recoje en la Central á las 14 h. y 55 m.

#### Certificados.

Para Madrid: desde as 9 á las 12 y 30.

Para Murcia: desde as 14 á as 16 y 50.

Para á Alicante: desde á 11 á na

#### Valores declarados.

Para Madrid: desde as 9 á las 12.

Para Murcia: desde as 14 á las 16 y 30.

Para á Alicante: desde las 14 á las 18.

### TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solmtasle.

## MUEBLES

En el acreditado taller de ebanisteria de

## FRANCISCO SÁNCHEZ FUENTES

Se construyen toda clase de muebles á precios económicos.

Plaza de la Merced, número 7.—Elche

Agencia general de transportes



## Francisco Visconti Morata

Paseo de los Mártires, 38.—Alicante

Comisiones, Consignaciones, Embarques

Despachos de Aduana

Servicio combinado de domicilio á domicilio

Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROBIROSA, Plaza Palacio, 2

Don R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

## LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO

Periódico Semanal.—ELCHE

Sr.